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15 июля я прибуду в Санкт-Петербург на первый саммит большой восьмерки, 

который будет проходить под председательством России, с четырьмя целями: 

придать новый импульс мобилизации богатых государств и стран с 

нарождающейся экономикой на борьбу с климатическими изменениями; 

убедить их в неотложной необходимости новых финансовых усилий для 

победы над нищетой и пандемиями; оказать поддержку Африке в тот момент, 

когда этот континент начинает поднимать голову; противостоять терроризму и 

распространению оружия массового уничтожения, в частности, путем решения 

иранского и северокорейского вопросов. Убежден, что мы можем 

воспользоваться возможностями глобализации и оптимально использовать 

имеющий место в настоящее время рост мировой экономики, который 

преобразует судьбу всего человечества, выправляя при этом недопустимые 

перекосы этой глобализации в социальной сфере и в природоохранной 

области.  

 

По мнению Франции, смысл существования такого неофициального форума 

диалога и стимулирования новых инициатив, каким является большая 

восьмерка, заключается в том, чтобы совместными усилиями вырабатывать 

ответы на те вызовы, которые стоят перед всеми нами. Методика работы 

восьмерки основана на личных контактах между руководителями государств-

участников этого форума в целях поиска консенсуса в духе совместной 

ответственности. Именно поэтому восьмерка с одной стороны открывается для 

государств с нарождающейся экономикой таких, как Индия, Китай, Бразилия, 

Мексика, ибо без них отныне невозможно решить ни один крупный вопрос 

современности, а с другой стороны – для представителей бедных стран. 

 

* 

 

Энергетика не должна быть политическим инструментом. В нынешних условиях 

быстрого экономического роста энергетику следует рассматривать с точки 

зрения всемирного партнерства во имя устойчивого развития. Ведь если и 
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дальше идти по пути попустительства, рост потребления ископаемых 

источников топлива будет иметь катастрофические последствия для 

окружающей среды и для климата. 

 

Хотелось бы, чтобы в Санкт-Петербурге нами были приняты меры, 

направленные на совершенствование функционирования нефтегазовых рынков 

в целях налаживания диалога между странами-производителями, странами-

потребителями и странами транзита углеводородного топлива для того, чтобы 

как можно скорее перейти к постнефтяной эре и помочь государствам с 

нарождающейся экономикой продумать такие формы развития, которые 

учитывали бы все природоохранные требования.  

 

Необходимо будет дать мощный толчок развитию возобновляемых и 

альтернативных источников энергии, включая ядерную энергетику при 

соблюдении самых строгих гарантий безопасности и нераспространения, а 

также – дальнейшему развитию различных направлений экономии энергии. 

Каждая из наших стран должна будет поставить перед собой смелые цели в 

этих областях до конца текущего года.  

 

Потепление климата – глобальная угроза, а значит, и ответ на нее должен быть 

глобальным. Эту проблему невозможно решить, если мы будем действовать 

разрозненно или довольствоваться односторонними заявлениями и мерами 

частичного характера. У меня вызывает беспокойство ослабление 

международного режима борьбы с изменением климата. Нынешнюю 

тенденцию необходимо повернуть вспять, и семь стран восьмерки, 

присоединившихся к Киотскому протоколу, несут здесь особую 

ответственность. Подобно Европейскому Союзу и Франции они должны 

служить примером соблюдения взятых на себя обязательств. Они должны 

проложить путь, по которому предстоит идти после 2012 года. С учетом 

нависшей над человечеством угрозы необходимо заключить смелые 

договоренности, которые станут обязательными для всех стран-членов 

большой восьмерки, включая Соединенные Штаты Америки, а также для 
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государств с нарождающейся экономикой, исходя из соответствующих 

параметров. 

 

Переживаемый нами экологический кризис требует эффективных и 

скоординированных ответных действий в мировом масштабе. Я обращусь к 

своим коллегам с призывом сделать все возможное для создания в кратчайшие 

сроки новой международной организации, Организации Объединенных Наций 

по защите окружающей среды.  

 

* 

 

Ежегодно СПИД, туберкулез и малярия уносят более пяти миллионов 

человеческих жизней, главным образом, в Африке, и обрекают на нищету и 

преступность сотни тысяч сирот. Мы способны победить эти болезни. Большая 

восьмерка взяла на себя соответствующие обязательства, и она должна 

сдержать свои обещания: необходимо обеспечить всеобщий доступ к лечению 

от СПИДа к 2010 году; Всемирная Торговая Организация должна соблюдать 

договоренности в отношении использования генерических лекарственных 

препаратов; требуется обеспечить финансовое наполнение Глобального фонда 

по борьбе со СПИДом, туберкулезом и малярией, для финансирования 

которого Франция выделила 300 миллионов евро в 2007 году. 

 

В борьбе с нищетой мы должны изыскивать новые источники финансирования 

за счет соответствующих сборов, ставших возможными благодаря  

исключительно высокому росту мирового ВВП. Наряду с другими странами 

Франция вступила на этот путь, введя особый налог солидарности, взимаемый 

с авиабилетов в пользу программы по закупкам медицинских препаратов, 

известной под названием UNITAID. Это первый опыт такого рода, и его следует 

распространить на другие области, например, в целях финансирования  

образования для всех, что является приоритетной задачей для всего мира. Мне 

хотелось бы убедить руководителей государств и правительств, которые 

соберутся в Санкт-Петербурге, в том, что он представляет собой современный 
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и эффективный подход к решению данной проблемы.  

 

Залогом успеха борьбы с пандемиями является укрепление систем 

здравоохранения в странах Юга. На европейском континенте страхование по 

болезни было учреждено сто лет тому назад, а тогда уровень доходов 

населения в Европе был сопоставим с сегодняшним уровнем доходов 

населения африканских стран. Страхование по болезни стало решающим 

фактором социально-экономического прогресса. В Санкт-Петербурге я 

выступлю с инициативой создания аналогичных систем в бедных странах.  

 

Птичий грипп по-прежнему остается угрозой для всего мира. Необходимо 

сделать все возможное, чтобы не допустить перерастания этой болезни в 

человеческую пандемию, а если это произойдет, быть готовыми к адекватной 

реакции на нее, и такую подготовку необходимо осуществлять уже сейчас: 

следует усилить санитарный контроль и ускорить реальное оказание 

финансовой помощи в размере двух миллиардов долларов, которые были 

обещаны международным сообществом. 

 

* 

 

Как и на каждой встрече лидеров большой восьмерки, в Санкт-Петербурге я 

буду настаивать на необходимости установления партнерских отношений с 

Африкой. Ситуация на Африканском континенте меняется: упрочивается мир, 

укрепляется демократия, рост экономики отныне превышает 5% в год. 

Солидарность с Африкой – не только наш моральный долг. Для Европы и для 

всего мира это еще и насущная необходимость с точки зрения 

демографического фактора. Если перед молодежью Африки откроется 

перспектива достойного будущего, то она никогда не встанет на путь насилия и 

экстремизма, у нее не будет больше необходимости покидать родные места в 

поисках лучшей доли. Такова цель договоренностей о евро-африканском 

партнерстве, достигнутых на этой неделе в ходе конференции, которая 

проходила в Рабате и на которой всесторонне обсуждался этот волнующий 
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всех нас вопрос.  

 

* 

 

И наконец, на саммите будут обсуждаться вопросы безопасности. Притязания 

Ирана в ядерной области вызывают обеспокоенность. Европейский Союз при 

поддержке России, США и Китая встал на путь дипломатии. Мы сделали Ирану 

щедрые предложения, в основе которых лежит уважение к праву этой страны 

на развитие ядерной энергетики в гражданских целях при том условии, что 

Иран будут соблюдать свои обязательства в области нераспространения. В 

интересах мира и стабильности на нашей планете, в интересах самого Ирана 

хотелось бы, чтобы иранское руководство не оттолкнуло протянутую ему руку. 

Петербургский саммит обратится к руководителям этой страны с призывом, в 

котором будут продемонстрированы наше единство и решимость.  

 

* 

 

В заключение позвольте отметить, что для меня имеет большое значение 

символический смысл этой первой встречи большой восьмерки под 

председательством России: она являет собой заключительный этап того 

процесса, который был инициирован Францией в 1996 году. Ответ на 

приглашение Президента Путина означает отказ от архаичной логики холодной 

войны для совместной созидательной работы во имя будущего, основанного на 

мире и сотрудничестве. Это признание того пути, который прошла Россия, 

признание той неразрывной связи, которая объединяет ее с Европейским 

Союзом. В то же время, принимая саммит восьмерки в Санкт-Петербурге, 

Россия берет на себя определенную ответственность, ибо когда мы говорим о 

нашем общем будущем, мы имеем в виду будущее, основанное на таких 

разделяемых всеми нами ценностях, как демократия, правовое государство, 

права человека, свобода, то есть – все то, что способствует прогрессу и 

уважению человеческого достоинства. 

 


